

# 広報のぼうべつ

登別市民憲章

自然を愛し力をあわせて、緑と空気と太陽のいっぱいあるきれいなまちをつくりましょう。



## 公約実現へ第一歩

四月の選挙で多くの市民の支持を得て当選した田村市長。第二回定例市議会で、これらの市政推進の基本的な姿勢として「市政の主体は市民にある。対話行政を積極的にすすめ、思いやりのある市政を確立、生活環境にめぐまれた、社会福祉の充実した、誰もが住みとなる街にしたい」と述べました。

また、今後の市政執行の重点施策として、①市民参加のマチづくり、②くらしと健康を守るマチづくり、③公害、災害のない自然環境整備、④市民本位の開発と快適な生活、⑤教育・文化・スポーツのマチ、⑥働きがいのあるマチ、⑦中小企業・観光・農水産業を育てるマチづくりを掲げて、四年間の任期中に実現する決意を表明。

そして、骨格予算でスタートした五十年度予算を肉付けする、補正予算は市議会で議決され、いよいよ公約実現へ第一歩を踏み出しました。

そこで、今号では、愛情あふれる市政を基本とした、市長の市政執行方針の内容、誰もが住みとなる「ふるさと登別」を意欲的に建設するための、補正予算のあらまし。そして、議決した条例の内容などを特集しました。

それでは、それぞれの中味をご紹介します。

7. 15







## 市役所の内部機構 の充実を図る

私の七次施策について申し上げましたが、これら市民福祉のための諸施策を総合的に推進し、その目的を達成するために、はまず市役所の内部機構の充実を図ることが必要です。

そのため私は、現在の機構が住民と直結するものであるかどうかについて再検討を加え、真に住民の手元となって行動のできるものに改革したいと考えます。

特に建築、土木ならびに清掃、

環境衛生部門の仕事が激増し、福祉行政もまたきめこまかな心づかが要求されています。

そして、最近の景気停滞の中で

### 田村市長 基本からの出発

ゴルフが盛んになってきてきましたが、上達の早道は基本を十分なマスターすることだといわれています。中村寅吉氏にいわせるところ、「基本を無視した練習は、ヘタを固めるものだ」とズバリいっています。

市役所の仕事でも同じことがいえると考えられます。市役所の仕事のすべては、「市民福祉の増進」のために存在し、その基本は「住民による」「住民本位の」「住民サイドに」立った行政を行なうことと本旨としています。

今後、地方財政の基本である税制についても、一段と強化しなければなりません。このような考え方の中で、私はこのふたつの部門を独立・強化すると共に懸念のつながりを重視し、流動性に富んだ機構に改正し、「市民と共に行動する市役所」にしたいと思います。

## 財政問題

最後にどうしてもふれなければならぬのは、地方財政の問題であります。

すでに昭和四十九年において、インフレと石油危機による資材の高騰、さらには国の経済需要抑制等により苦しい財政事情に追い込まれ

策の中で解決すべき点が数多くあります。

特に現行税制のしくみは、市民税、固定資産税、ならびに電気ガス税、タバコ消費税を中心とした税体制であり、都市における経済機能とそれに見合った財政需要、

私は卒直に申し上げて、國の政策の中では山積しております。そのため財政需要が激増を見ることは当然のこととあります。

この行政のない手は、市長を中心とする全員で、真に住民福祉の行政が行なわれるか否かは、その双肩にかかるからといつても過言でないと言えます。

このことは、田村市長が就任以来、この地方自治の基本にのつとり、進めていた対話行政も、いよいよ過言でないと言えます。田村市長は、市民との対話を中心とすら、行政が進められるものであり、行政をもう一度見なおし原点に戻るべきと考えています。

田村市長は、市民との対話を中心とすら、行政が進められるものであり、行政をもう一度見なおし原点に戻るべきと考えています。田村市長は、市民との対話を中心とすら、行政が進められるものであり、行政をもう一度見なおし原点に戻るべきと考えています。

このことは、田村市長が就任以来、この地方自治の基本にのつとり、進めていた対話行政も、いよいよ過言でないと言えます。田村市長は、市民との対話を中心とすら、行政が進められるものであり、行政をもう一度見なおし原点に戻るべきと考えています。

以上で、私の今後四年間にわたる市政執行の基本的方針と、その策について申し上げました。今日の大きな社会の転換期にあたり、市政を担当する重責を負うにあたっては、国や道に対しても主張すべきことはこれを大胆に主張し、市民の意志を強く道政および国政に反映すると共に、直接住民と密接な連携を保ちつつ、常に市民との対話を深め、市民の期待と信頼にこたえるよう努めることになります。



人間優先の市政をみなさんと共にすすめます。

時代においては、一方においては変化に対応し、他方ににおいては基本をしっかりと押さえていく心構えが必要だと考えます。

市議会ならびに市民のみなさんとの理解とご協力を心からおねがい申し上げます。

## 市民と密接な 連けいを とりながら

あり、またその節約にも限度があります。わが国のように地方の行政事務において、委任事務、特に機関委任事務（国が市町村に委任した事務）が大きな比重を占め、公社の向上に振り向かれるよう努力いたします。

そうした中で、これまでにも増して徹底した節約と効率的運用を図り限られた財源を、真正に市民福祉の向上に振り向かれるよう努めます。

この行政のない手は、市長を中心とする全員で、真に住民福祉の行政が行なわれるか否かは、その双肩にかかるからといつても過言でないと言えます。

田村市長は、市民との対話を中心とすら、行政が進められるものであり、行政をもう一度見なおし原点に戻るべきと考えています。

このことは、田村市長が就任以来、この地方自治の基本にのつとり、進めていた対話行政も、いよいよ過言でないと言えます。田村市長は、市民との対話を中心とすら、行政が進められるものであり、行政をもう一度見なおし原点に戻るべきと考えています。

このことは、田村市長が就任以来、この地方自治の基本にのつとり、進めていた対話行政も、いよいよ過言でないと言えます。田村市長は、市民との対話を中心とすら、行政が進められるものであり、行政をもう一度見なおし原点に戻るべきと考えています。













